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由中共中央宣传部、中央广播电视
总台联合制作的 18 集电视纪录片 《我
们一起走过——致敬改革开放 40 周
年》已从12月2日起在央视综合频道每
天播出两集。该片以改革开放 40 年取
得的历史性成就和发生的历史性变革为
基础，选取我国经济社会各个领域的发
展变迁故事，呈现 40 年来中国改革开
放的宏伟实践。

据介绍，整部纪录片展现了107个
典型的改革故事，摄制组采访了183位
改革的亲历者、参与者、见证者，还挖
掘了大量历史素材，用 40 年来的时代
歌曲、影视作品串起一段段改革岁月，
旨在激起观众的共同记忆。 据新华网

18集电视纪录片开播
致敬改革开放40周年

电影《新喜剧之王》微博日前发布
了一张有趣的海报，宣布周星驰导演的

《新喜剧之王》将于农历大年初一上映。
此番周星驰推出新作，加上“喜剧

之王”四个字，意味着“周星驰元素”
的全面回归，让不少网友在看到海报后
直呼：“熟悉的星爷气息扑面而来！”

1999 年的 《喜剧之王》 在 20 年后
以全新姿态登场。近年周星驰拍摄了多
部特效大片，除了票房叫座，还让不少
人怀念他早期那些不加修饰的纯喜剧元
素。他早在三年前就开始创作新作的剧
本，同时也在寻找合适的演员，直到一
切都准备就绪，才开拍 《新喜剧之
王》。 据中新网

时隔20年再拍喜剧之王
周星驰新片春节上映

日前，韩寒在微博宣布，“五月
天”主唱阿信将为自己的新片《飞驰人
生》创作并演唱主题曲，消息一出，瞬
间令不少网友沸腾。

韩寒和阿信，两个人分别通过文字
和歌声陪伴了不少人的青春时代。虽然
是不同的创作方式，对“梦想”有不同
的诠释，但都是通过作品带给粉丝力
量。其实韩寒和阿信渊源颇深，两人在
早年采访中便不吝对彼此的欣赏，还在
2014 年因一道作文题的乌龙，搞笑成
立“韩信”组合。虽然两人很少碰面，
但微博多次互动，隔空喊话合作，如今

“韩信”组合终于借着电影开始合作
了。关于主题曲的相关信息，韩寒没有
透露更多，不过很多网友已经表示期待
不已。 据中新网

韩寒阿信联手
打造《飞驰人生》主题曲

最近正在热播的《幸福一家人》堪
称第四季度荧屏电视剧“黑马”，这部
没有“流量演员”的电视剧，牢牢占据
收视榜榜首位置。不少观众认为，剧中
的父子情、父女情让人“忍不住泪目”。

对家庭剧来说，把平淡无奇的日常
生活影视化，把细碎扎心的人生悲喜、
市井生活里的人情冷暖呈现好，才是这
类作品获得观众认可的重要原因。

代入感强
这是一部“家庭图鉴”

近日，都市情感大戏《幸福一家人》
正在热播。该剧由董洁、翟天临、李立
群、邱泽等出演，可以说它不是什么大制
作，也没有什么“流量演员”。但正是这
样一部家庭剧却让大批观众欲罢不能，

“忍不住天天追看房家的故事”。
《幸福一家人》的男主人名叫房永

福，几十年来独自经营一家手工面坊。
他的原配妻子早早离世，留下女儿房天
心和儿子房天忆；后来房永福与再婚妻
子生下儿子房小龙，又遭遇妻子离家出
走。老父亲独自拉扯大三个儿女，但突
然发现跟孩子们已经无法沟通交流。生
命即将走到尽头的房永福决定对儿女发
起“不孝诉讼”，儿女们措手不及，开
始审视跟父亲之间的关系……

对于房家三姐弟，观众们“又恨又
爱”。当他们忘记父亲的生日、想分父
亲的房产时，网友们用“白眼狼”来痛
批三姐弟；当房天忆知道父亲的病情后
抱着父亲痛哭时，观众们跟着“泪流满
面”；当房天心被要求跟王烁相亲时，
观众们笑称“本剧搞笑担当”。

房家三姐弟的生活让观众很有代入
感，“剧中三个子女都有一条特别的感
情线，或欢喜冤家，或疯狂倒追，或十
年约定，这些在偶像剧中应该算是屡见

不鲜了。但感情线之外，更令人称道的
是房爸爸与子女们的亲情线，这条线最
动人。”“李立群老师的演绎太精准了，
每个表情都是戏。”

最让观众感动的还是剧中的父子、
父女情。“以房爸爸李立群为首，电视
剧还原了真实社会生活中父母与子女的
矛盾。看完想想身边的姐妹们，生活上
对父母的养育持理所当然的态度，对金
钱利益的追求甚至高于亲情的存在，真
的要反思一下自己。总之，看剧很入戏，
同时也受到里面情感波动的影响。”

演员解读
他们只是不善于表达爱

《幸福一家人》播出至今，不少观
众对房天忆在父亲面前展现出来的冷漠
和自私提出质疑，甚至认为房天忆是一
个急功近利的人。对此，演员邱泽解读
道：“作为家中的长子，房天忆承担着
工作和婚姻上的双重压力，但他不善于

表达，才把误会闹得越来越大。其实房
天忆跟年轻时的房爸爸是最像的，性格
内敛，不懂说爱，但内心是温暖善良的。”

谈及这部戏，邱泽表示，这是一部讲
述家庭关系，讲述爱，讲述包容的作品，
它告诉我们要学会聆听身边靠得最近的
人，有时候靠得越近越需要互相体谅。

不管是剧情还是演员，剧中被观众
提到最多的是“房爸爸”李立群。谈到

《幸福一家人》，李立群认为，该剧最大
的亮点在于“教育”，亲子代际沟通困
难、事业家庭情感冲突、花样人生与空
巢父母的矛盾现实……“这是一部和每
个家庭、每个人都有缘的戏”。在他看
来，《幸福一家人》“接地气”的一点是
它反映了当下需要解决的问题，“社会
趋于老龄化，老人需要孩子们的照顾，
但现在年轻人的生活压力也很大，很多
时候会疏于照顾家里的老人。如何处理
他们的关系是这个时代需要解决的问
题”。

晚综

《幸福一家人》成荧屏“黑马”
投射真实生活 感动众多观众

作为电视业界最成功的节目类型，
综艺节目近年来扎堆上新，各大卫视、
网络平台新意迭出，与时俱进的央视也
在传承中不断寻求变化，除了在内容上
不断创新，主持人和嘉宾风格也不断寻
求突破，给观众带来耳目一新之感。

《我要上春晚》
蔡国庆“20届春晚老人”甘当绿叶

上了20届春晚的蔡国庆，一直被外
界称作是春晚的“常青树”。他坦言被这
样称呼是一种荣耀：“谁能够成为春晚的

‘常青树’，成为春晚的老面孔？我用了
27年的时间创下了春晚20次登台纪录，
这个纪录一直让我在中国歌坛保持着清
醒的自我认知，这是我的成绩。”

蔡国庆坦言，在《我要上春晚》舞
台上感受到了央视节目的变化，那就是
必须要跟观众、主持人、表演者有更多
互动。评委有老艺术家，也有年轻人，
蔡国庆自认正是承上启下的年龄：“老
一辈玩不起来就得我上，年轻一代有时
会说蔡哥你上吧，一切都源于大家对我
的一种认可。因此坐在那儿，我并没有
把自己当作一个很拿范儿的人。”蔡国

庆表示要做一个回报春晚的蔡国庆，愿
意为春晚舞台做一枚绿叶：“我敢于放下
自己，放下那个曾经在春晚上那么有范
儿的蔡国庆，成为一个接地气的蔡国庆，
让更多观众把目光集中在新人身上。”

《谢谢了，我的家》
鞠萍首次转型文化类访谈节目

《谢谢了，我的家》第二季由著名
节目主持人鞠萍主持，这也是她首次
转型主持文化类访谈节目，平时活泼
开朗的鞠萍姐姐这次转型，展现了

“典雅温暖”的新风格。
“我一开始心里是很忐忑的，不知

道如何面对这些‘大家’的后代。后
来导演给我打气说，
你 不 用 评 论 他 们 的
画、他们写的书和他
们的成就，这样我才
放心一些。”

首期参加节目的
嘉宾中，茅盾之孙、
美籍华人沈韦宁讲述爷爷
茅盾与自己之间的小故
事；徐悲鸿之孙徐小阳现

场展示了徐悲鸿亲笔之作 《耕牛图》，
讲述了画作背后的家庭故事。此外华罗
庚之女华密、吴祖光之女吴霜等都分享
了自家的小故事。

在鞠萍眼中，《谢谢了，我的家》
是一个家庭文化的传承节目，长辈用行
为给孩子们做出了榜样：“希望第二季
可以传承第一季优秀经典的地方，同时
也能展示出我当这个家的主人后新的特
点和温暖。” 晚综

央视综艺节目尝试“变脸”
蔡国庆甘当绿叶 鞠萍忐忑转型

蔡国庆蔡国庆


